

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Ab. VIII.—MUN. 2.627

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 17 de Setiembre de 1900

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Crédit Lyonnais
Agencia de Sevilla

Según lo dispuesto por la ley de 27 de Marzo y real decreto de 13 de Julio último, desde el día 1.º de Octubre próximo, puede convertirse en 4 por 100 interior. La deuda amortizable al 4 por 100, los billetes Cuba 1886 y 1890 y las obligaciones Filipinas serie A y B.

MUEBLES
GRAN REBAJA DE PRECIOS
Simón Marco
Tarifa, núm. 8

PIANOS Agustín M. Lerate
Cánovas del Castillo 55
ALMAOEN DE MÚSICA
Venta de alfalfa
2 pesetas los 50 kilos

Se vende verde, seca y empacada en la Huerta del Rey y se sirve a domicilio.

MUEBLES José Baldó
AGUJAS, 4
Edición de la mañana

La hermandad de las cigarreras

Anoche, y terminada la fiesta de la Asociación de San Casiano, una comisión de la hermandad de Nuestro Padre Jesús alado á la Columna y Nuestra Señora de la Victoria, presidida por el mayor don señor Roig, acompañaron al arzobispo para la ceremonia de recibir á hermanos al gobernador civil señor Cuesta y Haro y al alcalde señor Obesa.

El altar de la venerada imagen había sido adornado con flores y incens, ostentando aquella magníficas y valiosas alhajas.

A las diez y media de la mañana, dará principio el oficio de la tarde, y ante la adorable presencia de Jesús Sacramentado.

El último día de estos cultos saldrá en procesión la venerada imagen, recorriendo varias calles de aquel barrio.

El convento de religiosas Mercenarias, celebrará en honor de su titular solemnes cultos.

El día 23 por la tarde se cantarán vísperas, y á las diez de la noche, se abrirá el templo para la celebración de los solemnes maitines y misa que dará principio á las doce y media de la madrugada.

Al día siguiente, fiesta de Nuestra Señora, á las diez y media de la mañana, dará principio la función, asistiendo á ella el arzobispo señor Spinola.

El templo será adornado con colgaduras blancas y celestes y al pie del altar se colocará la imagen de Nuestra Señora de la Merced sentada en un sillón, para el besamanos.

En la tarde de este día se cantarán segundas vísperas, terminando estos cultos con la bendición general á los fieles.

El canónigo magistral de esta Catedral, don José Boos y Ponsa, han sido invitados para predicar en Sanlúcar de Barrameda una novena—que comenzará el 23—en honor de Nuestra Señora de la Merced.

Teatro de San Fernando

El próximo jueves 20, á las doce del día, quedará cerrado definitivamente el abono para la función que ha de dar la compañía Guerrero Menéndez en el teatro de San Fernando.

En la noche del jueves tendrá lugar la inauguración de la temporada, con la clásica comedia *La niña boba*, en la que se distinguen notablemente la eminente actriz María Guerrero.

En la lista de las familias últimamente abonadas, figuran las de los señores marqués de Flekman, Ibarra (don Eduardo), Luca de Tena (don Cayetano y don Gustavo), Haro (don Juan), Sanchez Nuñez (don Francisco), Fernández (don Tomás), Betenour (don Juan), Díez (don Nicolás), Hernández (don Fabio), Medina (don Juan), Rull (don José) y de la Escosura (don Mariano).

Tiro de pichones

A causa del temporal asistió ayer tarde escaso número de tiradores á Tablada.

Entre ellos figuraron los señores Camino (don Basilio y don Manuel), Bilbao (don Gonzalo), Tarsara, Garay (don Antonio), Palomo (don Antonio), Sabertón y Mauchuca.

Ganó más pifias don Basilio del Camino, siguiendo á éste el notable tirador del Puerto de Santa María señor Osborne, y por último, los señores Camino (don Manuel) y Bilbao (don Gonzalo), compartieron la última tirada con el señor Osborne, triunfando los primeros.

Para el domingo próximo se anuncia una extraordinaria tirada, en la que tomarán parte distinguidos tiradores de sociedades forasteras.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su contenido)

Sagasta y Morot

Madrid 16, 6 30 t.—Asegúrase que en la última entrevista celebrada por los señores Sagasta y Morot, este último se declaró resuelto partidario del matrimonio de la princesa de Asturias con el duque de los Abruzos.

Dícese también que este proyecto no desagrada tampoco al jefe de los liberales.

Opinión del ministro

Madrid 16, 10 30 n.—El ministro de Instrucción pública no recifilará la forma establecida en sus reformas para ingresar en facultad. El movimiento contra el proyecto crea el ministro es meramente industrial, no habiendo intervenido ni padres, ni alumnos.

La prensa de la noche

Madrid 16, 11 30 n.—Al *Heraldo* le alarma el proyecto del marqués del Vadillo de entregar los penales á los frailes. Dice y presenta eso un atentado á la democracia.

El sentido moderno se dirige á separar los órdenes, siendo imposible se confundan como también atropellar la libertad de conciencia de los presos, que es lo que representaría aquello.

El *Cerbero* habla de la boda de la princesa de Asturias y de las declaraciones de Silveira, diciendo ha dado fundamento á palabras para todos los gustos.

Como lo dijo por el *Heraldo*, *El Imparcial* y *El Liberal* sobre el asunto, y respecto de los calendarios que les ministeriales hacen, espera vendrá el día 23 con la rebaja.

La *Epoca* cree justificado el restablecimiento de las garantías constitucionales en Madrid, pues han desaparecido las causas que produjeron la suspensión. No ha sucedido igual—añade—en Barcelona, cuya situación es anómala.

La crisis, el gobierno está decidido á combatirla; pero necesita estudiarla previamente.

Lamenta no hayan entregado todos los ministros sus presupuestos parciales, y teme se vuelva á las prisas y apuros de la primera legislatura.

En último término aplaude las reformas del señor Gasset.

La Correspondencia de España

publica hoy un artículo de Conrado Solsona, titulado *Igualdad*. Dice en él que el mundo lo gobiernan las diferencias.

Al juicio del distinguido periodista, todo es licito para salvar la patria, no para gobernar.

En la actualidad, afirma, la igualdad social resulta una frase fuera y un pisto ceteri.

No se separó.—El conde de Cheste

Madrid 16, 11 15 n.—Dícese de San Sebastián que el marqués de Valdespina niega se haya separado de don Carlos su secretario señor Melgar.

Y de Segovia comunican que al entierro del obispo que se verificó en la catedral, asistió el conde de Cheste á pie, concurriendo toda la población.

Asesino suicida

Lucas, el condenado á muerte por el crimen de la calle Mayor de esta corte, ha intentado suicidarse, arrojándose por la escalera del segundo piso de la cárcel, resultando herido de gravedad.

Al asesino se le vigilaba hacía tiempo, pues eran conocidos sus propósitos de suicidarse.

Telegramas de provincias

De San Sebastian

(De nuestro corresponsal señor Mena)
San Sebastian 16, 3 30 t. (Recibido con retraso).—Esta tarde zarpó de este puerto el yate *Giralda*, llevando á bordo á la familia real.

El buque hizo rumbo hacia el Norte y esta noche fondeará en Pasages.

Créese que el objeto de esta salida era el de esperar el yate en que viaja el archiduque Eugenio, hermano de la reina.

Acompañaban en esta excursión á la familia real el ministro de la Gobernación y algunas autoridades.

Cuando el barco se encuentre en alta mar se servirá á bordo un espléndido lunch.

La escuadrilla

San Sebastian 16, 7 30 n.—La escuadrilla regala se disolverá el día 1.º de Octubre. El comandante de ella, señor Morgado, cesará en Noviembre en su cargo de ayudante de la reina para pasar á otro puesto.—Mena.

Las fiestas del Pilar

Zaragoza 16, 7 30 n.—Ha comenzado la asamblea de fundidores.

La directiva del Tiro Nacional prosigue activamente los preparativos para el concurso que se celebrará durante las fiestas de la Virgen del Pilar.

El ayuntamiento ha publicado ya el programa de los festejos.

Nuevo invento

Málaga 16, 3 25 t.—Coméntase favorablemente entre los comerciantes de esta plaza el importante invento del señor Laonte para conservar la fruta fresca, pudiendo transportarse sin detrimento á las más remotas regiones, mediante el empleo de la sílica en polvo esterilizado.

En la calle de Larios se han expuesto frutas distintas, sometidas al tratamiento del señor Laonte, comprobándose la eficacia del nuevo procedimiento, que aceptarían seguramente todos los productores y exportadores.—Corresponsal.

La crisis catalana

Barcelona 16, 7 50 n.—Aseguran personas que se dicen bien informadas, que ayer se suspendieron los trabajos en 80 fábricas á consecuencia de la carestía de los algodones y de otras causas.—Simó.

Otro Molina muerto

Córdoba 17, 2 madrugada. (Urgente).—Ha fallecido Manuel Molina, hermano del celebrado diestro Rafael, y persona muy apreciada en esta.—Zamora.

Telegramas del extranjero

Terrible incendio

Burdeos 16.—En Landas se ha iniciado un formidable incendio, que comenzó por el término de Lipesthey, propagándose á otros colindantes en una extensión de 5.600 hectáreas.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro ascienden á medio millón.

Los trenes han atravesado los puntos incendiados con grave riesgo de los viajeros.

Créese que el incendio ha sido producido por una mano criminal.

Desgracia

Paris 16.—El prefecto superior de policía se ha herido gravemente al estallar en las manos un fusil en una partida de caza.

La candidatura de Mac Regis

Argel 16.—Dícese que las Ligas antisemitas y nacionalistas están dispuestas á sostener á todo trance la candidatura de Mac Regis.

El banquete de los alcaldes

Paris 16.—El ayuntamiento de esta capital ha comunicado á los alcaldes de los distintos departamentos, que el banquete que se prepara carecerá de carácter político.

En el banquete hablará el presidente de la República Mr. Loubet.

De la paz

Dícese que Krüger viene investido con poderes para negociar el arreglo de los asuntos de África con Inglaterra.

Toros y novillos

En Madrid

(Conclusión)
Sétimo.—Algo mayor en tamaño que los anteriores, pero muy como aquéllos.

Cuatro varas por una caída, componen el primer tercio.

Valencia y Chiquelín pisan al bicho después de una larga, pesada y fatigosa preparación, pasando á la jurisdicción de Lagartijo, el que intenta sugerarlo inútilmente, pues está declarado en franco huida.

El diestro entra á matar y alza un pinchazo, terminando después con media estocada superior, de la que el toro dobla. (Ovación.)

Octavo.—Mayor que los anteriores y más bravo y voluntarioso también.

Lo demostró en el primer tercio, aguantando siete puyazos buenos, á cambio de cuatro caídas y dos jamelgos difuntos.

Machaquito se luce en los quites y escucha abundantes palmas del concurso.

Suena el clarín y el público pide que banderillen los matadores, ofreciendo Machaquito los palos á Mazzantini.

El toro está algo quedado y defendiéndose en las tablas.

Machaquito clava un par caído al cuarto. Mazzantini cuelga uno igual, repitiendo después con otro superior. (Ovación.)

Machaquito empieza á pasar al toro con incumplimiento, pero moviéndose demasiado, y sufriendo algunas coladas.

Después entra á matar varias veces con valentía, cogiendo hueso.

La oscuridad que hay en la plaza impide apreciar la faena. La corrida, en conjunto, ha resultado cosa y aburridísima.

En Bilbao

Bilbao 16, 6 30 t.—Al empezar la corrida hay media entrada en la plaza.

Preside el alcalde de barrio señor Bolívar, lidiándose reses de la ganadería de Blenoint, por las cuadrillas de Litri y Guerrero.

Hecho el despejo por las cuadrillas, se abre el toril y rompe plaza el

Primero.—Señorito de mote y de pelo negro.

El bicho es blando y por añadidura le pisan pécimamente, aguantando solo cinco varas y dejando un caballo sobre la arena.

Los banderilleros prenden tres pares buenos, y el bicho pasa á la jurisdicción de Litri.

Este, con la cabeza vendada y vistiendo traje granate y oro, empuja una faena superior de muleta, de la que pone término con una estocada superiorísima. (Ovación delirante y la oreja.)

Segundo.—Atuenda en la vacada por el mote de *Rompehuesos* y era retinto y provisto de excelentes defensas.

(Sigue la ovación á Litri.)

El animal, que se dice bien á los picadores, aguantó cinco puyazos, proporcionando varias caídas y destripando dos paños.

Los banderilleros le adornan el morrillo con tres pares buenos y *Guerrero* (de ofés y oro) empieza á pasar de muleta bastante mal hasta que consigue prepararlo.

Entonces entra á matar y señala un pinchazo en buen sitio. Más pases, dados de cualquier modo para una estocada mala, á la que sirve de complemento un bajonazo. (Pitos.)

Más pases, saliendo desarmado en uno de ellos, para una estocada pescuecera, á la que sigue media caída.

El toro se echa á burridito, rematándolo el cachetero. (Pitos.)

La corrida, en resumen, ha resultado regular, sobrasiendo de los espadas Litri y de los picadores el *Aventurero*.—Ruy Wamba.

En San Sebastian

San Sebastian 16, 7 15 n.—Los toros de Carreros lidiados en la corrida de esta tarde resultaron buenos, matando 14 caballos.

Quinto mató sus toros bastante bien. Al quinto le puso un buen par de banderillas al cambio, escuchando palmas.

Robert estuvo desgraciado.—Mena.

En Bourdeaux

Bourdeaux 16.—En la corrida celebrada esta tarde se lidiaron toros de la ganadería salamanquina de Carreros. Los bichos resultaron buenos, matando cuatro caballos.

Pulguita y Chiquelito trabajaron bien, escuchando palmas.

Ambos banderilleros el quinto. La empresa los ha contratado para lidiar en el mes de Octubre.—Corresponsal.

En Santander

Santander 16, 7 30 n.—La novillada de las señoras *toreras* celebrada esta tarde ha resultado pésima.

Los toros, que eran mamones, de un año, murieron asesinados y, en vista de que los jóvenes no podían cumplir su cometido, mató los bichos un señorito torero.

La presidencia acertada.—Corresponsal.

Corrida suspendida

Málaga 16, 6 t.—A causa de las lluvias se suspendió la corrida anunciada para hoy, habiéndose trasladado para el día 23 próximo, en que se lidiarán los bichos de Ferrer de la Concha los diestros *Morante* de Algeciras, *Bocanegra* y *Reire*.—Corresponsal.

Edición de la noche

CONVERSACIONES POLITICAS

EN EL OTOÑO

Vuelvan mis lectores la vista atrás, y verán que todos los propósitos, anuncios y palabras del señor Silveira han fracasado.

Anunció las reformas en Marina, y no hay una hebra, ni para muestra de lo que podría hacer en el asunto el presidente del Consejo de ministros.

Dio á entender que ocuparía el señor Ferrnandez Villaverde la presidencia del Congreso, y nadie duda de que ese puesto lo ocupará don Alejandro Pidal á pocos meses de que manifieste por conservarlo. Preservaron los silveiristas que las capitulaciones matrimoniales de la princesa de Asturias serían una de las primeras proposiciones que discutirían las Cortes en la próxima legislatura, y no solo no serán de las primeras, sino que probablemente no serán de las últimas tampoco.

Selense á los cuatro vientos la noticia de que la corte haría una excursión por el Mediterráneo en la primavera próxima, pues parece que gustan estos viajes en compañía de la corte al silveirismo oficial, único silveirismo conocido, y tampoco se confirma la realización de una nueva jornada en las poblaciones del Mediodía y de Levante.

Se dijo por seguro que los presupuestos generales quedarían redactados al comenzar el otoño y que volverían las Cortes á reunirse al comenzar el mes de Octubre, y ni hay presupuestos ni habrá Cortes hasta el día 3 de Noviembre.

En una palabra: que cuantas promesas el señor Silveira en el verano, y cuantas dijo por su orden el elemento oficial, han quedado sin eco y sin resonancia. Ninguna se ha confirmado y han sido ellas, como todas las que acostumbra pronunciar el señor Silveira ruido estéril y veridica de las eras.

Hay, pues, que proceder á la publicación de un nuevo programa: si es que quiere conservar el jefe del gobierno alguna parte de la atención pública, ya que menor queda con ella cada día que pasa.

Las oposiciones continúan en su expectación más ministerial que voluntaria; el señor Sagasta calla; y hasta se declara adversario del organismo agusto que viene anunciándose; aparte de contra el gobierno; pero no hace nada para procurar la reedificación de la política conservadora, ó la salida del Gabinete, y nada tampoco por lo mismo para favorecer el adelantamiento de una situación fusionista ó de un gobierno liberal.

Más expresivo ha sido el duque de Teatán, quien ha declarado que cuando estén frente al gobierno y no procedan á la inauguración una campaña de oposición, son complicés de ministerialismo por su silencio ó por su reserva.

Cómplice ha sido también durante los últimos meses el exministro canovista de Hacienda; pero hay que tener en cuenta para no confundir su responsabilidad con otras mayores, que él es quien primero ha roto el fuego desde la oposición monárquica, contra la política sin contenido, el plan sin sustancia, los propósitos sin idea capital, y la fraseología y el conceptismo huecos como se defiende la dirección de los asuntos públicos.

El señor Romero Robledo se ocupa menos en los asuntos ministeriales. Se dedica á formar y constituir un partido. Labor gigante, pero menos difícil ahora, en que unos por no saber gobernar, y otros por tener miedo al gobierno se dedican á deshacer sus respectivas agrupaciones.

Noticias regionales

Lo económico y lo administrativo es lo que priva y conviene. Lo que suma las voluntades y aporriba a los gobiernos a la defensas de los políticos. Ahora que los elementos históricos se desmoronan, que los partidos oficiales se debilitan y consumen en incapacidades ó en fracasos, ahora es más preciso mostrar aptitudes de gobernante y esas son precisamente las que desea la opinión pública.

Congreso regional obrero

Circular convocatoria a todas las sociedades de trabajadores de España para el Congreso que se celebrará en Madrid los días 13 al 16 del próximo Octubre, con objeto de constituir la Federación de trabajadores de la región española.

Entre otros puntos del orden del día que será sometido a la deliberación del Congreso, figura la redacción de un Manifiesto a los trabajadores, haciendo un resumen de los acuerdos que se adopten, y aconsejando a todas las sociedades una activa campaña en pro de la jornada normal de las ocho horas y del 25 por 100 de aumento en los precios de los jornales.

El grandioso movimiento societario que se ha desarrollado en España, demuestra perfectamente que el proletariado español desea mejorar sus pésimas condiciones económicas, resistir las injustas imposiciones del capitalismo moderno y que llegue el día de su emancipación social.

Que por la iniciativa de una sociedad se hayan puesto de acuerdo todas las firmantes para constituir una libre federación de trabajadores, es la prueba más evidente de que el trabajador sabe que en la cuestión económica coinciden todos los proletarios, y que organizados en un robusto organismo de resistencia sin jefes ni directores, y sin tendencias políticas ni religiosas, y solo con el fin de emanciparse de toda clase de explotación y tiranía por medio del gran principio de SOLIDARIDAD, libre y espontáneamente practicado, será posible la reunión de todos los esfuerzos y de todas las energías de los que vivimos en la miseria, trabajando para que otros vivan en la abundancia sin trabajar.

Al Congreso, pues, delegados de todas las sociedades de resistencia; al Congreso para completar nuestra organización, para resolver nuestra línea de conducta, para determinar la mejor manera de conseguir el triunfo de las ocho horas y aumento del 25 por 100 en el precio de los medios de subsistencia, en prácticas todos los medios indirectos que tiendan a que la vida del obrero no sea un infierno de miseria y de hambre.

La neutralidad internacional

Krüger, Portugal ó Inglaterra. El día que comenzó la guerra anglo boer, todas las miradas de simpatía se las atrajo el presidente del Transvaal mister Krüger, en la actualidad han aumentado aquellas constituyendo un respetable motivo para que las leyes de neutralidad internacional puedan cumplirse por Portugal, dada la precipitada marcha que hizo aquí el señor Krüger.

tiéndole comunicar con los funcionarios que le acompañaron a Lorenzo Marquez, ni con los consules de otras potencias. No obstante eso, la actitud de la prensa lusitana, y la deducción lógica que podemos sacar de la conducta seguida hasta ahora por el gobierno portugués, nos hacen suponer que la afirmación del periódico inglés carece de todo fundamento. De creer es que el Krüger se trasladó al palacio del gobernador lusitano fué para regularizar su situación en el país neutral, á cuya hospitalidad se ha acogido. Y en comprobación de nuestro aserto, véase lo que dicen los diarios oficiales de Portugal.

Información militar

Por real orden circular, y en vista de instancia promovida por un sargento del regimiento de infantería de Guadalajara, con licencia concedida, en solicitud de dispensa del plazo de tres años en filas para poder presentarse a exámenes de ingreso en los Colegios para oficiales de carabineros y guardia civil, se ha dispuesto que tanto al interesado como a los demás sargentos y cabos que se encuentren en su caso, se les dispense el tiempo que les falte para cumplir los tres años de servicio en filas, siempre que no hayan sido licenciados ó solicitad propia, sino por orden superior ó en virtud de un año por lo menos en el ejercicio de su empleo.

El músico mayor don Manuel Jimeno Muñoz ha sido destinado del batallón cazadores de Tarifa núm. 5, al regimiento de infantería de Ceuta núm. 1, y el de igual clase don Ramón Aurora Rodríguez al de Tarifa núm. 5. Se le ha concedido un mes de licencia para Madrid, San Sebastián, Barcelona, Francia ó Italia, al primer tiempo de artillería don Luis Halcón y Espinosa de los montes.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra llegado esta tarde publica la relación nominal de los sargentos en activo y licenciados de todas clases que han sido significados para destinos civiles; entre ellos figura una plaza de escribiente de la Escuela Normal de Maestros con 999 pesetas, á favor del sargento don Leopoldo Quintero Gomez, y otra de portero con 500 á favor del cabo Francisco Melo Castillo, y una de guardia municipal suplente á favor del sargento José Isidoro Toro Perez.

El gobierno portugués, sabemoslo de buena procedencia, está resuelto á proteger al anciano presidente, tanto en atención á que así lo imponen las leyes del derecho internacional y de humanidad, como la particular delicadeza nacional. Portugal está resuelto á usar de esos derechos que en este caso, son también, deberes simpáticos y necesarios.

El gobierno portugués, en uso de esos derechos y en cumplimiento de esos deberes sagrados, no retrocederá ante ninguna intervención inoportuna, manteniendo á toda costa su actitud. El presidente Krüger será en nuestro territorio objeto de las mayores atenciones y cortesías del gobierno portugués, á las cuales, por otra parte, tiene perfecto derecho. Pero para que el gobierno portugués observe proceder tal, es necesario, evidente y lógico que el presidente Krüger sea, en todo, digno de nuestra caballerosidad y lealtad. Así lo esperamos, para sosiego de todos; pues no se le pueden dar crédito á los telegramas, vía Londres, que afirman que el presidente aprovecharía su estancia en Lorenzo Marquez, para desde allí, y á oubierto de nuestra hospitalidad, dirigir las maniobras militares de sus compatriotas.

EXAMENES

Escuela de Medicina. Señalamientos para mañana: A las dos de la tarde los alumnos libres de Histología é Histoquímica (primera lista). A la una primera lista de alumnos oficiales de Anatomía descriptiva (primer curso) y Técnica anatómica (primer curso). A las tres, por enseñanza libre, los alumnos de Patología quirúrgica y los de primero y segundo curso de Clínica quirúrgica. A las tres, los alumnos libres de segundo curso de Clínica médica.

Ha regresado á Jerez el escuadrón del regimiento caballería de Villavieja, que estaba destacado en Sanlúcar de Barrameda. En la travesía de Cádiz á Puerto Real, una pobre mujer que padece ataques de enajenación mental, se arrojó al agua desde el vapor en que viajaba. La desgracia pudo ser evitada con vida. Ha llegado á Jerez el doctor Tolosa Latour, acompañado del rector del convento de Regia. Anteayer se celebró en Jerez el enlace de la distinguida señorita Catalina García Lambary con el joven abogado don Juan B. Camacho y Murphí. Los nuevos esposos salieron para Sevilla y Madrid. En breve se instalará en Sanlúcar de Barrameda un colegio dirigido por las Hermanas Trinitarias, asociación que tiene por objeto recoger y educar á las huérfanas y mujeres de vida airada. Con gran solemnidad se inauguró ayer en Medina Sidonia la nueva fábrica de luz eléctrica. Con este motivo hubo varios festejos en aquella población. Dieron de Sanlúcar de Barrameda que una sociedad sevillana piensa construir siete hoteles en la playa, en la línea de la Calzada de la Constanza á la barriada de Bajo de Guña. Segun leemos en la prensa de Jerez, en el teatro Principal de aquella ciudad viene actuando, con éxito extraordinario, la compañía Guerrero Mendoza. Anoche representaron de manera admirable El desden con el desden, y para hoy está anunciado el estreno de la última producción dramática del señor Echeagaray, El loco Dios. Mañana celebrará su despedida la eminente primera actriz señora Guerrero, con Mancha que limpia y, de esperar es, que reciba tan genial artista el homenaje de admiración que se merece por sus admirables dotes.

Oposiciones á escuelas de párvulos

Las opositoras presentadas en el día de hoy han obtenido las siguientes calificaciones: Opositora número 36, señorita Carmen Barrios Galván: Señora Zires, 18; señor Alvarez, 15; señorita Gueraut, 00; señor Perez Delgado, 18; señor Hernandez, 20. Total, 71, que con los 250 puntos obtenidos en el ejercicio escrito, hacen un total general de 321. Opositora número 37, señorita María de los Remedios Lopez Rubio: Señora Zires, 22; señor Alvarez, 17; señorita Gueraut, 23; señor Perez Delgado, 22; señor Hernandez, 21. Total, 105, que con los 262 del ejercicio escrito, hacen un total general de 367. Opositora número 38, señorita Gertrudis Ruiz Piñero: Señora Zires, 12; señor Alvarez, 12; señorita Gueraut, 13; señor Perez Delgado, 14; señor Hernandez, 12. Total 63, que con los 221 del ejercicio escrito, hacen un total general de 284 puntos. Opositora número 39. (No se presentó, quedando eliminada.) Opositora número 40, señorita Adela Narbona Beltrán: Señora Zires, 18; señor Alvarez, 12; señorita Gueraut, 8; señor Perez Delgado, 13; señor Hernandez, 17. Total 68, que con los 356 del ejercicio escrito, hacen un total general de 424 puntos. Opositora número 41, señorita Carmen Galarza Marin: Señora Zires, 18; señor Alvarez, 17; señorita Gueraut, 21; señor Perez Delgado, 22; señor Hernandez, 20. Total 98, que con los 210 del ejercicio escrito hacen un total general de 308 puntos. Opositora número 42, señorita Carmen Castañón Maya: Señora Zires, 20; señor Alvarez, 21; señorita Gueraut, 15; señor Perez Delgado, 18; señor Hernandez, 23. Total 97, que con los 283 del ejercicio escrito, hacen un total general de 379 puntos. Opositora número 43, señorita Francisca Romero Garcia: Señora Zires, 14; señor Alvarez, 10; señorita Gueraut, 9; señor Perez Delgado, 14; señor Hernandez, 11. Total 58, que con los 230 del ejercicio escrito hacen un total de 278 puntos.

Comentarios.—Los de hoy se reducen á un incidente ocurrido á la opositora número 36. Al extraer del bomo la papeleta correspondiente á su ejercicio, una de las vocales del tribunal observó cierto objeto que llevaba en la mano. La vocal, sin duda como medida de precaución, contó las bolas y, no encontrando nada anormal, preguntó á la opositora qué era aquel objeto que llevaba en la mano, y aquella exhibió un San Antonio en miniatura, diciendo que, como buena cristiana, lo llevaba para que la ayudase en el examen. La vocal en cuestión calificó con cero á la opositora, y el público—excesivamente malicioso—creyó que era una venganza, por lo que los espectadores calificaban de «plancha de la jueza».

En la Universidad. Por la facultad de Derecho se hacen los siguientes llamamientos para mañana: Historia general del Derecho español (enseñanza libre), primer llamamiento, á las nueve de la mañana; Derecho mercantil, ídem ídem, á las nueve y cuarto; Derecho canónico, ídem ídem, á la una de la tarde; Derecho político y administrativo (primer curso), ídem ídem, á las nueve y media de la mañana; Derecho penal, á las nueve; Internacional privado, á las diez; Derecho civil español (primer curso), oficial, á las diez y cuarto, libres, á las diez y media; Proce dimantios judiciales (libres), á las dos de la tarde; Práctica forense, ídem, á las dos y media. Filosofía y Letras.—Historia crítica de España (enseñanza oficial), á la una; Literatura general y española, ídem, á las dos. Facultad de Ciencias.—Física (enseñanza oficial), á las dos de la tarde.

UNA ESTAFA

Ayer tuvo conocimiento la policía de una estafa cometida en la casa de la calle de Madrid, oficinas de las diligencias de Sevilla á Arceña. El dueño de estas, don Abelardo Jimenez Fernandez, tenía de administrador á un joven llamado Baldomero Alvarez Cortés. Este, desde la mañana del sábado, dejó de asistir á las oficinas, sin que su ausencia causara extrañeza al señor Jimenez; más como aquel no apareciera tampoco por el despacho al día siguiente, hizo el dueño llamar á un cerrajero y á varios testigos, entre estos al padre del Baldomero y al abrirse la caja donde se guardaba el dinero, observó la falta de unas 2.500 pesetas. Del suceso se dió cuenta al juzgado. Cuantas pesquisas ha practicado la policía han sido infructuosas, suponiéndose que el aprovechado administrador haya abandonado la capital en compañía de la cantidad estafada.

SUCESOS

Anoche, al transitar por la calle Reyes Católicos el guardia municipal Antonio Lopez, ya de retirada para su domicilio, el público le pidió acudiera á la esquina de la calle Pópulo, donde había una cuestión entre tres individuos, provistos éstos de navajas y pistola. Ato seguido se personó el citado guardia en dicho sitio, donde efectivamente luchaban los tres referidos individuos, quienes á la intervención de dicho guardia para separarlos, en vez de obedecer, se rebelaron en contra de él, tirándole varios cortes con la navaja, tratando de envolverlo. El guardia, no obstante encontrarse solo, pudo lograr separarlos en una ocasión; pero al proceder á detenerlos se rebelaron, nuevamente, y visto eso por el guardia, y el carácter que mostraba la agresión, que se personalizó contra él, usó del sable, no llegando á alcanzar á ninguno de ellos con la hoja del mismo. Todo lo cual, observado por el director de la cárcel nacional, inclinó al guardia Lopez á recurrir en demanda de auxilio á la guardia militar del referido establecimiento penal, acudiendo un sargento y dos números que, en unión del guardia, los redujo á prisión. Dos de los alborotadores, al ser detenidos, manifestaron que se les tratase como á militares, por ser individuos de uno de los cuerpos del ejército; el otro era paisano. Todos fueron llevados al cuerpo de guardia de la citada cárcel nacional, é interrogados por el mencionado sargento, dijeron que sus nombres y domicilios eran José Iglesias Luis, Luis Benito Medina y Rufino Caminero Martinez. Parece ser que los tres se hallaban en completo estado de embriaguez. Al Iglesias le fué intervenida una pistola por el sargento de la guardia de prevención de la cárcel y los tres individuos quedaron detenidos en el principal de esta plaza, á disposición de la autoridad militar. Entre el numeroso público que acudió al lugar del suceso, se elegía la serenidad del guardia Antonio Lopez, quien por espacio de más de diez minutos estuvo sosteniendo las acometidas de sus contrincantes sin auxilio de nadie, viéndose en grande apuro.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra, 26 centígrados; máxima, 32 1/2; mínima, 19 1/4; máxima al sol, 36 8. Presión barométrica: Máxima, 756 2 milímetros; mínima 755 4. Anoche y durante la madrugada ha caído á intervalos, ligerísima llovizna, en cantidad tan corta, que no ha llegado á acusar en el pluviómetro más que algunas décimas de milímetro. La excesiva cantidad de humedad que existe en la atmósfera es la causa del bochornoso calor que se deja sentir durante el día. Contribuyendo también á ello la rápida evaporación del agua caída en las lluvias de los pasados días. Hoy sale para París, acompañado de su esposa, nuestro colaborador y amigo el regente de la Escuela práctica en esta Normal don Julian Cuadra, con objeto de hacer los estudios pedagógicos á que la autorización está autorizada. Aún continúa á la entrada de la calle de Mendoza Rios el marmolillo que impide la entrada de carruajes por la de Res, y con ello los continúan ocasionando que promueven los cocheros al verse precisados en calle tan estrecha á hacer segar los carruajes. En la mañana de anteyer rieron en la mina de Monteban, término del Pedroso, los obreros Antonio Avila Lora y Valerio Brenes Corderas, resultando éste con heridas graves en la cabeza. El agresor fué detenido por la benemerita, ingresando en aquella cárcel á disposición del juzgado. Ha sido declarado cesante, á su instancia, el agente de segunda clase del cuerpo de vigilancia, Juan Lopez Alonso. En Corla del Río ha sido capturado por la benemerita José Lopez Camino, reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de San Vicente de esta capital. Se encuentra enfermo el hijo menor del coronel de la guardia civil don Polón Zuleta. Deseamosle alivio y un completo restablecimiento.

GAETA.—La llegada hoy á Sevilla pública las siguientes disposiciones: Ministerio de la Guerra.—Real orden disponiendo se inserte en la Gaceta el cuadro demostrativo de las vacantes ocurridas en el ejército durante el mes de Agosto último y la forma en que han sido provistas. —Cuadro á que se refiere la anterior real orden. Ministerio de Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos del Estado: Subasta pública para contratar el suministro de 2.850 resmas de papel de varias clases para el servicio de loterías. Ministerio de la Gobernación.—Reales decretos de personal. —Real orden prohibiendo la venta de conservas alimenticias preparadas con sales de cobre. Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Escuela Superior de Artes é Industrias de Madrid: Concurso para proveer 14 plazas de ayudantes honorarios, sin sueldo, vacantes en esta escuela. —Universidad literaria de Sevilla: Anunciando la vacante de una plaza de profesor auxiliar interino en la Escuela de Medicina de esta provincia. La secretaria de la Cámara Obrera nos comunicó que ayer domingo dió una conferencia en la Cámara Obrera, de Brenes don Francisco Vera, siendo muy aplaudido. El tema de su discurso versó acerca de la fealdad que ganan los pueblos cuando todo lo confían al amparo de las leyes. Se ha puesto á la venta en esta capital el obispante semanario de Madrid, El Fustil. La junta municipal citada para hoy, no ha podido reunirse por falta de número de señores asociados. Se encuentra enfermo el secretario particular del alcalde, don Miguel Franco. Le deseamos alivio. Los individuos de Clases pasivas que perciben sus haberes por esta delegación, deberán presentar en el negociado de Clases pasivas, al hacer efectivo el de la mensualidad corriente, la cédula personal del actual semestre. Se encuentra en esta capital el oficial de Hacienda don Juan Bol, hijo del que fué delegado en esta provincia, de igual apellido. En este Gobierno civil se ha recibido para su aprobación el reglamento por que ha de regirse la sociedad de obreros agricultores de Carmona titulada La Armonía. Han solicitado ingreso en la guardia municipal Manuel Nuñez, Francisco Antequera y Manuel Perez Gonzalez. Se encuentra gravemente enfermo en Suiza el señor don Aurelio Sevicia, persona muy conocida en esta capital. Por este motivo ha marchado á dicha nación el cura propio de la Magdalena don Antonio Peña Ojeda. Ha regresado de Alhama (Granada) el diputado provincial don Antonio Mejias y Asencio. Para evitar los hurtos de aceitunas en la época de la recolección, ha sido reforzada la guardia civil de los puestos de Brenes, Alcañal de Guadaira, Alcañal del Río y Dos Hermanas. Han pedido autorización para hacer obras los propietarios de las casas Alfonso XII, 12, y Abad Gordillo, 1. Para mañana, á las dos y dos y media de la tarde, respectivamente, serán citadas las comisiones de Policía urbana y Obras públicas. Esta noche, á las ocho, se reunirá en la casa número 4 de la calle Hombre de Piedra la sección ferroviaria para tratar de asuntos generales. Hoy han sido decomisados en el Barranco por los vedadores municipales 73 kilos de pescado. Para su aprobación se han recibido en este Gobierno civil los proyectos de presupuestos de las villas de Gileña, Badolatosa, Bormujos y Carrión de los Céspedes. Ha recaído sentencia en el pleito promovido á nombre de don José Berraquero, albacea de la testamentaria de doña Joaquín Ochoaqui, por cobro de demoras de censos al municipio, condenando al Ayuntamiento al pago de la cantidad reclamada y á las costas. La guardia civil del puesto del Pedroso ha detenido en las afueras de aquella población, y en el momento de darse á la fuga, á Domingo Avila Perez, de 60 años de edad, viudo y de oficio del campo, por haber causado heridas graves en la cara á su hijo Dolores Avila Figueroa, joven de 17 años. Al detenido se le ocupó una navaja de grandes dimensiones, con la que causó las lesiones á su hijo. Han regresado del extranjero al acreditado joyero de esta plaza don José de los Reyes y su distinguida señora. De Hacienda. En la delegación de Hacienda se han recibido hoy tres libramientos, dos de la ordenación de pagos de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura, consignados á favor de don Eduardo Noriega y don José Rodriguez, y uno de Hacienda á favor del director de los ferrocarriles de Sevilla á Málaga. La Dirección general del Tesoro público ha autorizado al delegado de Hacienda para que la liquidación de la cobranza ejecutiva del tercio trimestre del actual ejercicio no se verifique hasta la segunda quincena del próximo mes de Octubre. Por la depositaria pagaría de esta delegación se han satisfecho hoy 1.836 06 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia. Bajas inglesas del Barco y españolas de acreditadas marcas. Variedad de paques en sacos y macizas, blancas y de color. Depósito, Bazar de la Campana. La casa prefirida hoy en Sevilla para ajuares de novia de 750 y 1.000 pesetas es la de Los Docks, Tetuán 81, cuyos equipos tanto llaman la atención del público. Los Docks mandan catálogos gratis solicitándolos Tetuán 81. Las diarreas en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Baiz de Carlos.

De presupuestos

Caracterizados ministeriales dicen que ya no se tratará de presupuestos en ningún Consejo.

En la conferencia de los señores Azórraga y Aliendalazar se comparan del aumento del presupuesto de Guerra.

Se dice que fuertemente y doce millones, destinándose la mayor parte a las defensas de Canarias y a la adquisición de material de artillería.

Leyendo la prensa

El Imparcial contestando a La Epoca insiste en que ha examinado seriamente el programa del marqués del Vadillo, juzgando inadmisibles que un político reaccionario realice la reforma del Código penal y del Jurado.

¿Hemos inventado la procedencia neocatólica del marqués del Vadillo? Precisa que aquello que se relaciona con la enseñanza y con la justicia, no se dé preponderancia por los elementos de la derecha ó de la izquierda, pues se corre el peligro de que se rompa el equilibrio.

El Liberal comenta las declaraciones del señor García Aliz é insiste en que consideramos innecesarios los exámenes para el ingreso en Facultad y que deberían suspenderse en la segunda enseñanza.

El Globo, comentando un suelto en que La Epoca censuraba que el 15 de Septiembre no estuvieran los presupuestos en poder del ministro de Hacienda, dice que el gobierno se ha suicidado, vituperando a sus propios amigos.

El País se ocupa de la situación política y dice está limitada á llamar los políticos idiotas al pueblo, y este, malvados á aquellos, y unos por otros y la casa sin barrer.

En otro artículo, El País denuncia las quejas de varios preteridos, con motivo de la provisión de tres vacantes por jubilaciones del Tribunal de Cuentas.

El archiduque Eugenio

Madrid 17, 12 t.—Un telegrama oficial de San Sebastian dice que á las ocho de la mañana fundó en la Concha, improvisamente y sin propósito, el yate austríaco que conduce al archiduque Carlos Esteban.

La reina se trasladó inmediatamente á bordo del yate que zarpó en seguida para Pasajes.

El ministro de la Gobernación, acompañado del gobernador, del alcalde y del presidente de la Diputación, fué á Pasajes en espera de los augustos hermanos. Después de cumplimentar al archiduque se trasladaron todos en carruaje á San Sebastian.

El archiduque se hospeda en el Palacio de Miramar.

El presidente ha encargado al ministro de la Gobernación se invite á la familia real.

La crisis catalana

Madrid 17, 3 t.—El presidente del Consejo ha conferenciado por teléfono con el capitán general de Cataluña sobre la crisis industrial, y le ha dicho que esta carece de la exagerada importancia que se le da, creyéndola originada por la competencia establecida entre los fabricantes de la montaña y del llano. Aquellos, en virtud de la economía que les produce el motor de agua, despiden á los obreros para mayor facilidad.

No obstante, nos ha dicho el presidente del Consejo, que el gobierno estudiará y vigilará la cuestión.

Organización de la armada

El proyecto de organización de la escuadra le presentará el señor Silveira á las Cortes, con independencia de los presupuestos. El presidente ha insistido en negar los proyectos de enlace de la princesa de Asturias con el duque de los Abruzzos.

Para Sevilla

Madrid 17, 3 50 t.—Se ha ultimado un contrato por el cual la Tabacalera encarga á don Francisco Climent, director de la «Maquinista Valenciana», la construcción y montaje en la Fábrica de Tabacos de Sevilla de una máquina de vapor de fuerza de 200 caballos.

Telegramas de provincias

Toros en Arcena

Arcena 17, 9 m.—Hasta media hora antes de comenzar la corrida llovió ayer copiosamente. Al hacer la cuadrilla el despejo, el piso estaba imposible. A pesar del tiempo, la corrida estuvo muy animada.

Para Montes fué una gran tarde. Al primero le desechó de una estocada corta, sacando el estoque y desaballando á la primera. (Muchas palmas). Al segundo, después de un magnífico traseño, le atizó una estocada superior. (Ovación)

En el tercero brindó su muerte al señor Sanchez Dalg, y el diestro le dió unos cuantos dases buenos y una estocada magnífica. (Ovación ruidosa.) El señor Sanchez Dalg hizo un regalo al espada.

Este toro fué banderilleado admirablemente por el diestro.

Al salir el cuarto, Montes lo lanceó con destreza, entusiasmando al público.

El toro se declaró manso. Antonio lo trasteó bien para una estocada caída.

Los capitalistas invadieron el ruedo, y lo conduxeron á hombros á la fonda. La corrida fué muy buena.—Roman.

En Mora de Toledo

Mora de Toledo 17, 9 m.—Los toros de Salamanca lidiados ayer tarde dieron regular juego. Valentín cumplió superior, despaucando tres toros de tres estocadas.

En la última que fué recibiendo resultó cogido, sufriendo un puntazo en la región clavicular de dos centímetros de largo por tres de profundidad.

El diestro escajó grandes ovaciones. El cuarto toro lo mató Maera bien. Al público impresionó mucho la cogida de Valentín.—Corresponsal.

De San Sebastian

Madrid 17, 10 30 m.—La corrida lidiada ayer tarde en San Sebastian resultó muy aburrida. Félix Roberts, que en ella tomó parte, demostró que nada ha aprendido. Se fué una cogida aparatosa, resultando ileso.

Brindó la muerte de un toro á Mr. Derou léd, que le regaló una petaca con olores franceses. A la corrida asistieron muchos franceses. Algunos de estos bajaron al corral, amenazando á los picadores que montaban caballos heridos.

(De nuestro corresponsal especial señor Mena)

San Sebastian 17, 2 t.—La reina ha firmado hoy el decreto levantando la suspensión de las garantías en Madrid.

También ha firmado otro decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al capitán de navío don Pedro Aguirre y otro aprobando el reglamento del servicio de automóviles por las carreteras del Estado.

Cumplimentando á la reina

Una comisión de Santander subió á Palacio á pedir á la reina el indulto del reo de Loba.

También cumplimentó á la reina el cardenal Casajares, el que fué invitado por la regente á almorzar.

—El miércoles, á las nueve de la mañana, llega el enviado extraordinario de Italia. Mañana llegará el ministro de Estado.

El enviado de Italia se alojará por cuenta del gobierno en el hotel de Londres.

En Palacio se le obsequiará con una comida. No se extremarán los festejos con motivo del luto que guarda la corte italiana.

El nuncio

Ha llegado el nuncio, que mañana cumplimentará á la reina.

El archiduque marino

El archiduque Carlos Esteban, hermano de la reina, pretendía entrar también en Pasajes sin propósito, mas la reina le hizo cambiar de opinión y á instancias suyas se llamó práctico.

El ministro de la Gobernación, el gobernador, el presidente de la diputación y el alcalde, fueron á Pasajes á saludar al archiduque y éste le invitó á almorzar. Al medio día regresaron á Miramar los reyes y el archiduque.

Esta noche se dará una comida oficial en Palacio en su honor.

El archiduque permanecerá aquí diez ó doce días.—Mena.

Toros en Valladolid

Valladolid 17, 4 20 t. (Urgente)—Con bastante animación en la plaza se ha celebrado la tercera corrida de las organizadas con motivo de la feria de esta capital.

Los toros que hoy se lidiaron pertenecen á la ganadería de don Eduardo Miura. A la hora anunciada ocupó el presidente su palco y hecho el despejo por las cuadrillas avaran los olivares y rompe plaza el primero.—De mote Caviloso.

Tardeando algo al arremeter á los piqueos, se accedió á éstos en cinco ocasiones, tomando otras tantas varas á cambio de tres tumbos.

Parado por los banderilleros pasó á manos de Mazzantini, que lo encuentra recioso y de mucho cuidado.

Después de torrearlo con bastantes precauciones, entra á matar don Luis, despaucando á su enemigo de una estocada de lantera.

Segundo.—Botinero. Con voluntad y poder toma ocho puyazos, proporcionando tres tumbos á los picadores.

Los banderilleros cumplieron bastante bien su cometido, pasando el bicho á la jurisdicción de Antonio Fuentes.

Este toro de muleta por bajo con mucho reposo y confianza, tambaleado de media estocada superior. (Palmas)

Tercero.—Atendió en la vacada por el mote de Rosquetillo. Siets varas por ninguna caída y un elegante destripado computieron el primer tercio.

En el segundo naia ocurrió digno de anotarse. Algabeño toroa de muleta á Rosquetillo con ambas manos, demostrando serenidad y confianza, y entrado después á matar atizó al volapié una estocada superior, que hace innecesaria la intervención del puntillero. (Ovación)

Cuarto.—Se apodaba Zamalio y recibió de castigo seis varas de los de tanda, haciéndoles medir el suelo cuatro veces.

Adornado con tres pares de banderillas pasó Mazzantini á entredárselas con el Miura, encontrándolo como á su primero, es decir, quedado y defendiéndose.

Don Luis lo pasa de muleta con desconfianza y cuando pueda prepararlo entra á matar con valentía, haciéndole morder el polvo de una volapié superiorísimo. (Ovación)

Telegramas del extranjero

El duque de los Abruzzos

El duque de los Abruzzos llegó á Roma, visitando el panteón del rey Humberto, depositando una corona en la tumba de él. La multitud aclamó al duque.

Premio de honor

París 17.—En el valdórico de Vincennes alcanzó el holandés Cordarg la copa de oro, recorriendo en 24 horas 955 kilómetros.

Los alemanes

El ministro de China en Berlín telegrafió á Li Hung Chang, participándole que Alemania exigía que entregara las ordenanzas á examen del ministro alemán en Shanghai para trasmitirlas al emperador.

Circular el rumor de que las tropas alemanas permanecerán en Pekin hasta que se arregle definitivamente el conflicto.

Lo de China

No negocian

Pekin 17.—El jefe de los aliados ha manifestado carnos de poderes para tratar res pecto de la paz.

El príncipe Ching les previno que en Noviembre se romperían de nuevo las hostilidades. El emperador se encuentra á 60 millas de Pekin y se dispone á volver.

Rusos derrotados

Pekin 17.—Los rusos han sido derrotados en Mandohuria, quedando destruidas 900 millas de ferrocarril. Se han librado numerosos combates donde los rusos han sufrido grandes pérdidas.

Distintas noticias

Pekin 17.—Actualmente hay 70 000 aliados y 8 000 rusos. Tres regimientos de éstos marcharán á Mandohuria. La legación la trasladarán á Tientain.

Los aliados preparan sus cuarteles de invierno. Los americanos han establecido el telégrafo permanente entre Pekin y Tientain.

Ciudad destruida

Taku 17.—El general Doward destruyó la ciudad de Tonsou, volviendo á Tientain. Esperando al generalísimo Shanghai 17.—Se espera para el 22 al generalísimo Walderses.

Noticias varjas

Dicen de Taku que el general Compebell se ha encargado del mando de las tropas inglesas en sustitución de Dormad, que marchó á Pekin.

—En Hong Kong circula el rumor de que Tungyatsen ha alistado soldados para acudir en socorro de los extranjeros.

—El gobierno francés no enviará más tropas á China, limitándose á cubrir las vacantes que conrran.

Ingleses y boers

Proclama de Krüger

Lorenzo Marquez 17.—Han dado una nueva proclama los presidentes Krüger y Stejn.

Dicen que las repúblicas sudáfricanas no están conquistadas, y seguirán luchando sin someterse.

Precauciones

Las autoridades portuguesas han adoptado medidas para garantizar la persona de Krüger en el momento del embarque.

Se cree que se dirigirá á Marsella y luego á Holanda.

El viaje de Krüger

París 17.—Le Matin asegura que el concul boer en Nápoles ha declarado que Krüger vendrá á Europa á pedir el apoyo de las potencias para concertar la paz y proponer que se conceda al Transvaal y al Orange la autonomía administrativa bajo el protectorado de Inglaterra.

Paget.—La señora de Krüger.—Disposición de Portugal Dloen del Cabo que el general Paget llegó á Helbron, después de rechazar á los boers.

—Segun te'egrafian de Lorenzo Marques, ha llegado á aquel puerto la señora del presidente Krüger y varias familias boers.

—Las autoridades han decidido que sean registrados los viajeros procedentes del Transvaal, mientras esta República no se someta á Inglaterra.

Nombramiento impopular

Pretoria 17.—Resulta impopular el nombramiento de Viljoen para generalísimo de los boers.

La mayoría consideraba indicado á Delarey.

Cierres de Bolsas

Madrid 17, 3 50 t. 4 por 100 interior, 73 15; 4 por 100 fin de mes, 73 32; 4 por 100 exterior, 80 00; 4 por 100 amortizable, 82 00; Aduanas, 000 00; Cubas (emisión de 1886), 87 30; Cubas (6 por 100), 72 95; Empréstito filipino, 92 95; Banco de España, 510 00; Tabacaleras, 410 00; Cambios París, 22 40; Cambios Londres, 00 00; París exterior español, 72 80; Nuevo empréstito, 92 70.

En el Corro

Madrid 17, 7 20 t.—4 por 100 interior, 73 27; 4 por 100 fin próximo, 90 00; París vista, 29 00; sin cotización Londres; nuevo empréstito, 00 00, sin cupón.

ULTIMA HORA

Esta tarde, á la hora de cerrar nuestra edición, ha llegado hasta nosotros la noticia de haber ocurrido un monumental escándalo en la Maconera.

Segun nos dicen, parece que á las cinco próximamente de la tarde se fugaron del cuartel de la guardia civil varios presos que allí se hallaban encerrados, saliendo inmediatamente en su persecución varios guardias, los que tuvieron que disparar sobre los fugitivos, consiguiendo capturarlos á todos menos á uno, que logró perderse de vista.

Por lo avanzado de la hora en que recibimos la noticia, no podemos confirmarla, ni ampliarla con detalles.

Sección amena

Jeroglífico



Cuadro



Sustituir los puntos por letras de manera que horizontal y verticalmente digan: 1.º Hueso, dino; 2.º animales; 3.º parte del cuerpo humano; y 4.º animales.

Frase hecha



Solucion al jeroglífico anterior: Los niños son de la piel del diablo. Idem á la charada en acción: Catalanas. Idem al cuadro:

C A R O C E R O C I R O C I R O C U R O

Idem al rombo: C O L O N C O L O N

CENTRO GENERAL de negocios administrativos y judiciales

Moratin, núm. 22.—Sevilla

Este Centro se encarga de la dirección y gestión de toda clase de negocios en las dependencias públicas y Tribunales de justicia.

Representaciones de Municipios y entidades. Consultorio público sobre todos los asuntos administrativos, gubernativos y judiciales, por módicos honorarios.

Director: D. Antonio Lara Cansino, abogado de este ilustre Colegio y Director-proprietario del periódico profesional «El Derecho».

ANIVERSARIO por el alma del señor Don José de Palacios y Rodriguez que falleció el 18 de Setiembre de 1899 EN LA VILLA DE SAN JUAN DE AZNALFARACHE El jubileo y misa en la Iglesia de María Reparadora, y todas las misas que se celebren en dicho día en las Iglesias de San Buenaventura, Santo Angel, Capuchinos y Capilla de San José, serán aplicadas por el alma del finado. Su viuda doña Manuela de Olmedo y Carranza, hijos don Manuel y don José, hermanos (ausentes), padres y hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios. Hay concedidas indulgencias á los que tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TEATRO-CIRCO ESCLAVA.—Compañía eucastra.—Gran función á las ocho y media.

TEATRO-CIRCO DEL DUQUE.—Compañía cómico-dramática.—A las ocho, El cabo primero.—A las nueve, Gigantes y cabezudos.—A las diez, El traje de luces.—A las once, El santo de la Isidra.

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO-CIRCO ESCLAVA.—Compañía eucastra.—Gran función á las ocho y media.

TEATRO-CIRCO DEL DUQUE.—Compañía cómico-dramática.—A las ocho, El santo de la Isidra.—A las nueve, El traje de luces.—A las diez, Gigantes y cabezudos.—A las once, El cabo primero.

Escándalo financiero

La Correspondencia de España llegada hoy á Sevilla publica el siguiente telegrama: «Roma 16.—Va tomando mucho vuelo el llamado escándalo financiero.

El generalísimo Broletti Garibaldi, hijo del célebre Garibaldi, ha publicado una carta, dirigida al coronel garibaldino Carliato, declarando que hace causa común con el diputado republicano Gattorno, coronel garibaldino, para preguntar á Carliato el paradero de los millones que el rey Humberto le entregaba para que los distribuyese entre las sociedades populares y familias que habían gastado su fortuna en obras patrióticas, especialmente durante las guerras de la independencia.

Diariamente se publican protestas de sociedades y de veteranos declarando que jamás reaccionaron socorros de parte de Carliato.—MARIO»

Para que nuestros lectores puedan comprender en qué consiste el improprio llamado escándalo financiero, á que el anterior telegrama alude, vamos á explicar de lo que se trata.

Pocos días después de la muerte del rey Humberto, el coronel garibaldino Carliato publicaba en el periódico La Provincia de Padua una carta, manifestando que el rey asediado le enviaba 160 000 liras mensuales para distribuir las entre las familias de patriotas italianos necesitadas de auxilio.

Hace algunos días La Tribuna, de Roma, publicó otra carta del diputado republicano y coronel garibaldino Gattorno, haciendo una cuenta de los que representan hasta ahora esas 160 000 liras, y afirmando que no han pasado por las manos de Carliato menos de 46 millones de liras, entregados por el rey Humberto.

Además, el diputado Gattorno decía: «¿Quién ha repartido tanto dinero, habiendo numerosos garibaldinos en la miseria?»

E invitaba á todos los más importantes supervivientes soldados de Garibaldi, á Broletti y Menotti Garibaldi, á Crispi, á Canzio, etc., para que se unieran á él y le ayudaran á averiguar los nombres de os beneficiados por el rey Humberto.

El coronel Carliato, hombre, segun se creía, superior á toda sospecha, ha declarado que la carta del diputado Gattorno es una maniobra de los republicanos, organizada para regatear los méritos del rey Humberto.

Así resientemente le parece á casi toda la prensa italiana, y la pretensión de Gattorno de investigar cómo el difunto rey sonó ría á las víctimas de la revolución italiana, diócese quedar áhogada entre las protestas de toda Italia.

Nuestros Telegramas

Declaraciones de Casajares

Madrid 17, 10 m.—El cardenal Casajares ha negado que su viaje á San Sebastian esté relacionado con la boda de la princesa de Asturias ni con nada de política.

Considera la boda de la princesa con el conde de Caserta benévola mente, mereciéndole también simpatías la Unión Nacional.

Para las Cortes

Dícese que en la primera parte de la legislación presentará el ministro de Hacienda, además de los presupuestos, los proyectos del arreglo de las clases pasivas, el de los teneedores de la Deuda, el impuesto de los alcoholes y la modificación del contrato con la Tabacalera.

Estudia el ministro de Hacienda el arreglo del pago á los pasivos mediante una autorización de las Cortes.

Se desea un local para escritorio en sitio céntrico. Diríjanse Zaragoza, 37, escritorio.

Pianos á plazos por el precio del alquiler. Precios al contado nunca vistos. Cambios y reparaciones. Francos, 28.

Estómago Artificial.

Máquinas de pelar, tijeras y navajas de alfiler de la acreditada marca G. Hoppe, M. Perez, Sierpes 83.

Hernias y quebraduras.—No nos cansaremos de repetir: el Bazar Médico situado en la calle Sierpes, 92, frente al Circolo de Labradores, es la única casa en su clase que vende más barato en Sevilla: en dicho establecimiento hallarán nuestros lectores por la mitad de su precio, las mejores fajas hipogástricas para señoras y el braguero regulador con presión á voluntad, tan recomendado por todas las eminencias médicas, con tal resultado, que hoy es universal la fama tan justamente concedida á tan útil aparato. Sierpes, 92, frente al Circolo de Labradores.

Pérdida de una areta de oro con dos brillantes, que se extravió el martes 11 en la estación de Córdoba desde un coche del exprés á los andenes y salida de dicha estación. A la persona que lo entregue en calle Santiago, 26, se le dará una buena gratificación.

ERA DE ESPERAR

Que la Exposición de París premiara los inimitables y famosos anisados

Flor de la Sierra y Triple extra

de FERNANDEZ HERMANOS, de Guadalcanal (Sevilla.) Ese será un testimonio más de los muchos que ya han obtenido por sus cualidades aromáticas, absoluta pureza y perfecto acabado.

Representante en Sevilla: Don Antonio Alvarez San Felipe, 1

Xerez-Quina de F. Ruiz y Ruiz

DE JEREZ DE LA FRONTERA El mejor preparado hasta hoy como tónico aperitivo y digestivo, reconocido así por la ciencia y por los buenos resultados obtenidos por cuantas personas lo emplean como reparador de las fuerzas.

Jesús del Gran Poder, núm. 20

LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Acopiados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y reconocidos por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTERICOS, cuya vida se remedia verdaderamente haciendo que cesen sus dolores mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos cesan y su vida y la de sus hijos, al par de padecer su feroz desahogado;

Á LOS NIÑOS en la dentición y escote, á los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, COLERA, TÍFUS Y FEBRICIOSIDAD, NES HÚMEDAS EN LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo.

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Sea falsa toda la caja que no lleve en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Siempre hermosa

Poseen en grado superior cualidades excepcionales para la higiene y belleza del cutis los jabones marca GAMBAC. Son productos para el tocador por excelencia, altamente higiénicos, de aroma gratísimo y muy saludables para la piel.

De venta en el Bazar Sevillano las especialidades siguientes: Aux Nive, Lilas, Artístico, Espagnole de France, Á la Rose orientel, Heliotropo de notas, Ambrosie, Crema de manzana purificada, Cédar de Guam, Biel de España, Lactina, Voluptine, Violette y Geranio.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez

Albóndiga, 1, 3 y 7.—SEVILLA

Suizo Chio RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO

PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Conejo á la Provenzal

¡Cubiertos en casa, desde 5 pesetas un adelanto, para en calle 9.º.

Bonito regalo

Relojitos de acero garantizados con iniciales ó nombre grabado, y cada uno elegante de oro-doble. Tasa por 15 pesetas. SIERPES, 49

Bazar-Lozano

Es útil saberlo. La casa más económica y que mejores artículos vende es el almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albizu, calle Cerrajería, esquina Sierpes, núms. 29, 31 y 33.

Asociación de Caridad

La comisión ejecutiva de la Asociación Sevillana de Caridad se reunió ayer bajo la presidencia del señor don Manuel Álvarez Franco.

En la oficina central de la Asociación se han recibido las suscripciones siguientes: Por parte del primer distrito don Enrique Sánchez Caycoya una peseta mensual;

Tribunales

Vista civil.—Se ha verificado la de un juicio de don José Ledesma contra don Dolores Rodríguez por el cobro de cierta cantidad, acordando en derecho el doctor don Ricardo Franco.

Vista criminal.—En la sesión primera compareció Serapio López Romero, acusado por lesiones, en causa del juzgado de la Magdalena.

Se ha verificado la de un juicio de don José Ledesma contra don Dolores Rodríguez por el cobro de cierta cantidad, acordando en derecho el doctor don Ricardo Franco.

Se ha verificado la de un juicio de don José Ledesma contra don Dolores Rodríguez por el cobro de cierta cantidad, acordando en derecho el doctor don Ricardo Franco.

Se ha verificado la de un juicio de don José Ledesma contra don Dolores Rodríguez por el cobro de cierta cantidad, acordando en derecho el doctor don Ricardo Franco.

Se ha verificado la de un juicio de don José Ledesma contra don Dolores Rodríguez por el cobro de cierta cantidad, acordando en derecho el doctor don Ricardo Franco.

DIARIO TAURINO

Para el domingo 30 se organiza en la plaza de Cádiz una novillada, que estaoseaerán aplaudidos diestros, haciendo nueva presentación don Tanerico.

El día 29 del presente mes se celebrará en la plaza de Consuegra una corrida de cuatro novillos de la ganadería de don Salvador Arroyo, que está que serán el diestro sevillano Antonio Moreno Machaca, y el de Madrid Antonio Tacero, Tacarito.

Los toreros que se han de lidiar se llaman Lagartijo, Goloso, Desator y Pajarito.

Se ha concedido autorización a don Agustín Rodríguez para celebrar cuatro opeas de reses bravas en los días 26, 27, 28 y 29 del actual, en la villa de Anzuolillar, con motivo de los festejos que han de celebrarse en la misma.

Las compañías de los ferrocarriles, en vista de no celebrarse este año, en nuestra plaza, corridas de toros, de las llamadas formales, han desistido de establecer trenes especiales sin duda creyendo que serán pocos los feriantes que concurren este año a la de San Miguel.

Novillos en Marchena

Con una media entrada y mucha animación en la plaza, se ha celebrado hoy la anunciada corrida de dos novillos de muerte a beneficio de la hermandad del Santo Cristo de la Veracruz, por los aficionados Alcantarilla y Chavito lidiándose ganado de don Luis Ganero Civico.

Presidió el concejal don Juan José Caceres Pachón, y a la hora anunciada, previos los preliminares de rúbrica, se dio suelta a la

Primera beorra. Fue saludada con varios capotazos por Alcantarilla y de los de tanta agitación cuatro picotazos y dejó dos penos en la arena.

Lesaca chico cogió los palos y le cuega un buen par.

Crispinito, de Aloalá de Guadaira, pone tres muy acotables.

Cambiada la suerte, Alcantarilla cogió los trastos, blindó y pasó a entenderse con la res. Después de una buena faena de malicia

le propinó un pinchar; vuelve a pasar de nuevo para recortar una media estocada, y previos varios paseos más le dió un descabello, del que dobló el animal, (Palmas).

La segunda.—Aguantó seis puyazos y derribó un jamelgo.

Alcantarilla da el salto de la garrocha y es ovacionado.

Merino, después de varias salidas, consigue ponerle a la res medio par.

Ochavito, que es el diestro que vimos el domingo pasado, ha tenido esta tarde el santo de cara, pues ha cosechado muchos aplausos, debido a los deseos de trabajar que traía, según ha demostrado con la faena que empleó en esta segunda y última de la tarde, a la cual dió varios paseos de muleta muy regulares, recortándole una buena estocada, con la que se deshizo de la fiere. (Aplausos, música y fué sacado en hombros de la plaza.)

La presidencia acertada. Una desgracia

En la mañana de hoy ha ocurrido una sensible desgracia en la fábrica de aguardiente, propiedad de don José Alvarez Puerta.

Estando limpiando una caldera con agua hirviendo el operario José Montero, conocido por Baltasar, tuvo la mala suerte de caerse dentro y causarse varias quemaduras en las piernas. Conducido en una camilla a su domicilio, calle Huera Gavira, número 10, fué curado por el médico forense señor Saenz de Tejada calificando las quemaduras de segundo grado.—Corresponsal.

Entrando limpiando una caldera con agua hirviendo el operario José Montero, conocido por Baltasar, tuvo la mala suerte de caerse dentro y causarse varias quemaduras en las piernas. Conducido en una camilla a su domicilio, calle Huera Gavira, número 10, fué curado por el médico forense señor Saenz de Tejada calificando las quemaduras de segundo grado.—Corresponsal.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en el día de hoy: Entrados: Vapores españoles Cabo Espartal Nuevo Extremadura y Sanúcar, y el inglés Guldberg.

Salidos: Vapor español Millán Carrasco, de 457 toneladas, capitán José Carmona, con carga general, para Santa Cruz de Tenerife.

Despachados: El candray San Antonio, de 9 toneladas, patrón José Ruiz, con carga general, para Bonanza; laud Virgen del Carmen, de 49 toneladas, patrón Pedro Cardell, con carga general, para Soller; laud Santa Bárbara, de 40 toneladas, patrón

Antonio Perez, con carga general, para Ceuta.

Noticias: Una vez haber terminado de descargar el carbón que conducía el vapor Herrería, en el sitio de los Olivillos, ha entrado en nuestro puerto dicho barco a la 1:40 de la tarde.

A las 6:15 de esta mañana salió del puerto el vapor Carlos conduciendo a remolque hasta Bonanza al bergantín Bass.

Ha salido para la mar los vapores españoles Manuel Espallu y Millán Carrasco y el inglés Kosh.

El vapor Bojo de Guía ha hecho hoy su acostumbrado viaje hasta Bonanza para conducir cargamento de pescado.

Mañana empieza a recibir cargamento de mineral de hierro del Cerro el vapor inglés Guldberg.

Hoy mismo ha empezado a descargar el Nuevo Extremadura.

Mañana es esperado el vapor inglés Rothsay, que viene a cargar mineral de hierro del Cerro.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY San Pedro Arzobispo, y la Impresión de las llagas de San Francisco.

SANTOS DE MAÑANA Santo Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia LITURGIA

El oficio y misa de San José de Cupertino, rito doble, color encarnado. CUARENTA HORAS

El jubileo se gana en las iglesias de Santa Clara.

Boletín comercial

Matadero. Reses cortadas en el día de hoy: 1 toro, 3 bueyes, 8 vacas, 3 novillos, 3 terneros, 10 corderos, 19 ahijos, 7 terneros, 3 carneros, 0 machos, 124 ovejas, 0 cabras.

Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas de 1:55 a 1:65 novillos, terneros, corderos y ahijos de 1:70 a 1:80, terneros de 1:75 a 1:90, carneros, machos, ovejas y cabras de 1:15 a 1:30.

Precios al público: Reses mayores de 1:20 a 1:30; terneros de 1:00 a 1:05; carneros, machos; ovejas y cabras de 1:15 a 1:30.

Mercedes de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASAS, Precios reales, medida ó peso. Lists various grain types and their prices.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 17 de Setiembre de 1890. Servicio para el 18. Jefe de día, el comandante de Granada, don Francisco Rodríguez.

Imp. de El Noticiero Sevillano

ZAMPIRONI. Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS. Desconfiar de las falsificaciones.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Para AMSTERDAM, el vapor holandés AUFORA.

CONSEJOS PRÁCTICOS SOBRE LA higiene de la primera infancia. ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. 7.ª EDICIÓN POR DON VIDAL SOLARES.

FIDIBUS INSECTIFUGOS. Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS.

CONSULTA DE Malos Espaciales de 10 a 4, gratis a los pobres.

ANUNCIO. En el próximo pueblo local de Guadaira se vende, en módico precio, una bonita casa con jardín.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis.

PILDORAS MOUSSETTE Neuralgias Jaqueca Ciática. CLIN Y COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

SAN JOSÉ Panadería y Pastelería. Casa especial para la elaboración de pan de Viena.

OPOSICIONES DE LA TABACALERA. Bajo la dirección de un empleado de la misma. Queda abierta la matrícula hasta el día 15 de Octubre.

PEPTONA ORTEGA. para CONVALECIENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo.

FORUM DU FERNAIL. Les travaux de Paris. —¿Tenéis cita con ella mañana por la noche? —Sí, en los Campos Eliseos.

—¿Qué habéis esbido? —Buenas noticias. —¿Dadlas. —Prometédme entonces una cosa. —¿Cuál? —Que no me hareis preguntas acerca de lo que os diga. —Os lo prometo. —Aseguradme además una cosa. —Si puedo, os lo aseguro. Pero ¿qué es? —Antes dejad que os diga lo que he hecho. —¿Ahí sí. —Pues bien; he visto a la Topacio. —¿Ahí sí; no habéis visto a mi marido? —No. Estaba todavía en cama. —¿Cómo está? —Mejor. —¿Oh, Dios mío! Gracias, gracias, caballero. —No he hecho otra cosa que cumplir con mi deber. —¿Y qué habéis? —Que dentro de tres días os volveré a sacar y salvo vuestro esposo a casa. —¿De veras?

—Palabra de caballero. —Gracias. —No debéis ninguno, señora. —¡Oh! sí. —Bueno. Ahora es tiempo de recordaros vuestra promesa. —Decid. —A eso voy. Deseo que, cuando vuelva vuestro esposo, no le hagais ninguna pregunta acerca de la casa en que he estado ni acerca de la mujer que le ha cuidado. —Pero, ¿no es la Topacio? —Sí, señora. —¿Entonces... —Es que esa mujer me lo ha hecho prometer a mí mismo. —¡Ah! —Parece que, cortezana como es, experimenta una verdadera pasión por el señor Rocher. —¡Oh, Dios mío! —No os asustéis. —¡Oh! caballero, ¿cómo queréis que no me sienta tan fatal anuncio? —¿Por qué? —Porque amo a mi esposa—exclamó Herminia con sbitil explosión—y no quiero que nadie le sustraiga a mi cariño. —¿Eso es con tanta, señora—replicó con tristeza el conde de Chateau Mally.—Pero creedme, habar a vuestro esposo de esa mujer, parecerá que es contraproducente. —¿Por qué? —Porque ya es dije que la Topacio era una cortezana peligrosa y muy bella, y un hombre joven no para impensadamente muchos días en casa de una mujer de ese jaez sin que desperten sus sentidos... —¡Dios mío! ¡Dios mío! —No os descomparéis, señora. Pasado mañana volveré a veros y os daré nuevas noticias. —¿Cómo pagar esos servicios? El conde de Chateau Mally miró a Her-

minia a los ojos, sonrió como un gran señor que era, y dijo: —Estoy bastante bien pagado con vuestra sonrisa, señora. —Y diciendo estas palabras, el conde de Chateau Mally se lo mano de Herminia y se marchó, oyendo con la fatuidad natural del hombre de pocos años, que Herminia se baría por amarlo. Herminia por su parte, había sentido una impresión xrada cuando el conde de Chateau Mally la miró a los ojos. Su instinto de mujer le avisaba que no se había engañado al pensar que aquel hombre la amaba. XXV Volvamos ahora a León Rolland. Hacía ya ocho días que la Turquesa, bajo el nombre de Eugenia Garin, se había presentado al marido de Cerise con la pretensión de que le proporcionara trabajo; pero en realidad para ver si le era fácil seducirlo como ya lo había hecho con Fernando Roher. Aquellos ocho días habían bastado para desconectar una tempestad en el seno de aquel a familia tranquila y dichosa, a la que el amor y el trabajo habían protegido hasta entonces. Los ojos de la Turquesa fijándose en los de León habían producido aquellos efectos. En el espíritu del obrero se había producido una verdadera revolución, bajo la mirada de ella y de aquellos ojos, y él mismo no se daba cuenta exacta de lo que había ocurrido en su alma desde el momento en que la felse obrera le miró. La noche que siguió a su primera entrevista la pasó casi sin poder pegar los ojos. Sin embargo, al día siguiente la sonrisa ingenua de su esposa y las caricias de su terno hijo habían disipado toda la turba-

ción que en los primeros momentos sintiera. León bajó al taller como de costumbre, distribuyó trabajo a sus numerosos obreros, empezó el mismo su trabajo diario y en los sistemas de la pasión que de momento sintiera. Cuando hubo comido pensó que lo mejor era que enviase a Cerise a saber noticias de su antiguo obrero Garin. Pero aquella inspiración que venía de lo alto, no fué seguida por León Rolland como la más elemental prudencia aconsejaba. No dijo nada a Cerise. Bajó al taller como de costumbre, y después de ver si todos los trabajos marchaban ordenadamente, salió a la calle. Cerise no veía a su esposo sino durante las horas de la comida. El resto del tiempo, atento cada cual a su obligación, no se veían. Únicamente los domingos los pasaban juntos, generalmente en el campo, a donde iban para fortalecer al niño y distraer a la madre de León. Casi siempre por la tarde León Rolland salía para visitar los talleres que trabajaban para su casa, para inspeccionar sus almacenes de madera o para ver si estaba muy adelantado el trabajo de los obreros que trabajaban en sus domicilios. Cerise iba también a hacer parecidas visitas a casa de sus oficiales y a recorrer los almacenes de modas y sederías para estar al corriente de cuanto en cuestión de modas ocurría en París. Muy contadas eran las veces que Cerise interrogaba a su esposo acerca de lo que hacía durante las tardes. León, por su parte, tampoco trataba de inquietar lo que hacía su esposa. Ambos se querían entrañablemente y, como estaban ocupados todo el día, hablaban por la noche de cualquier asunto menos del